
 

                             

投资者接待记录 

调研机构：广发基金管理有限公司刘晓龙先生、严力女士，宏源证券股份有限公司高诗先生 

接待时间：2013 年 3 月 8 日下午 14:40—15:30 

接待地点：公司 205 会议室 

接待人员：董事会秘书兼副总裁凌勤，证券事务代表张金辉 

 

本次调研主要就公司基本面、2012 年整体经营情况进行了简要沟通。首先公司就 2012 年

度经营情况进行简单介绍，然后交流了 2013 年公司业务规划、子公司经营情况等问题，主要

交流以下几个问题： 

 

高诗：先简要介绍一下 2012 年的整体经营情况？ 

国光电器：2012 年的整体经营情况在业绩快报中都有进行介绍，2012 年公司营业总收入 18

亿元，归属上市公司净利亏损 1.79 亿元。2012 年 OEM\ODM 业务比较稳定，毛利率较去年有微

幅上升，国内专业音响事业部实现了盈利；国内音响事业部、电池事业部、精密电子事业部、

梧州基地都出现较大亏损。 

 

高诗：公司 OEM\ODM 业务比较稳定的原因及 2013 年此项业务开拓规划是怎样的？ 

国光电器：当前多媒体音响的需求还不错，同时公司在客户开发、技术研发方面有较强优势，

加上公司这几年在生产效率方面有一定的提升，推进精益生产，使得 OEM\ODM 业务能够比较稳

定。2013 年将加强对优质客户的开发和维护，加大对中型客户的开发，继续推进精益生产，

提高公司生产效率，提升盈利水平。 

 

刘晓龙：公司 2012 年子公司业务差不多都亏损，2013 年子公司经营计划怎样？ 

国光电器：公司当然是希望这几家子公司能够实现扭亏，给它们的指标要求也是至少要扭亏。

今天上午我们到电池事业部看了它们的产品和目前的生产，现电池部主要产品运用于蓝牙耳

机、手机、学习机以及移动音响电池，生产状态显示目前的订单需求较饱满，生产节拍顺畅， 

预计 2013 年能够扭亏。国内音响事业部去年受小音响市场的冲击和房地产调控的影响很大。

去年下半年，国内音响事业部对国内音响市场做了深入的调查，将逐步对家用音响在外观、功

能、体积，以及和多音源衔接、融合方面作新的定位和设计，增加多媒体音响的销售，并在销



售模式上也增加、扩大网上电子商务模式。微电声业务以及梧州基地也将以扭亏为目标，争取

2013 年实现盈利。 

 

严力：如果 2013 年公司子公司扭亏的话，假如盈利增长还是看 OEM\ODM 业务，那 2013 年公司

OEM\ODM 业务能否实现增长？ 

国光电器：目前公司 OEM\ODM 业务已达到 10 几亿的规模，这块业务可以说是屹立不倒的业务，

即便是在外部经济环境很不利的情况下，也是稳定发展，这个业务，如若只追求规模，应该是

没有问题的，我们要在规模稳定的基础上，提升盈利，将在产品设计，以及制造能力、管理效

率上下功夫，挖潜成本，提升盈利空间。  


